

Cuba-México, relaciones más que entrañables



Por Roberto Morejón

En evidencia del máximo nivel alcanzado por las relaciones entre Cuba y México, representantes de la rama educativa rubricaron en La Habana un acuerdo de cooperación.

El Ministerio cubano de Educación Superior y la Secretaría de Educación Pública de México suscribieron una avenencia encaminada a establecer acciones concretas.

El documento se sustenta de recientes intercambios institucionales y una cumbre entre rectores efectuada en la ciudad de Querétaro, donde se promovió la suscripción de 13 proyectos.

Las dos partes trabajan sobre aspectos clave para la economía, la vinculación de sectores estratégicos productivos y mejoras de la relación entre Universidades y empresas.

El compromiso educativo siguió a la reciente reunión del grupo de trabajo entre los dos países sobre cooperación técnico-científica, educativo-cultural y económica comercial para el período 2024-2026. Con la presencia en México de funcionarios y empresarios de ambas nacionalidades, fue posible

analizar vínculos en la agroindustria, biofarmacéutica, salud, transporte, turismo y cultura.

En meses anteriores los dos países llegaron a coincidencias en las esferas de medio ambiente, azúcar e inteligencia artificial.

Fue importante la apertura en noviembre último del pabellón de México en la Feria Internacional de La Habana, con ofertas de 25 empresas.

Desde la mayor de las Antillas arribaron a la nación vecina partidas de la vacuna Abdala contra la Covid-19, de facturación cubana, aprobada por la COPREFIS, Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios.

Continúan su trabajo en zonas alejadas de las grandes urbes mexicanas unos 600 colaboradores cubanos de la salud, fundamentalmente médicos, en respaldo a los planes del presidente Andrés Manuel López Obrador de incrementar esas prestaciones.

El gobierno amigo envió a La Habana insumos médicos para calzar la lucha contra la pandemia, en agosto de 2022 con destino al combate de un incendio en una base de supertanqueros y luego tras el paso de un huracán.

López Obrador ha solicitado a la administración estadounidense el fin del bloqueo a Cuba, petición reiterada recientemente cuando ambos estadistas hablaron por teléfono sobre las causas que alimentan los flujos migratorios en la región.

En 121 años de relaciones diplomáticas, son evidentes los caminos que subrayan la fortaleza de los sólidos lazos, basados en la amistad y compromisos en pos del bienestar de los pueblos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/346539-cuba-mexico-relaciones-mas-que-entranables>



Radio Habana Cuba